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不幸的事情，还是发生了。周三晚间，上港集团足球俱乐部发布官方公告：“10月18日，中
超联赛第二阶段首场德比战中，颜骏凌在防守时被申花球员的手臂击中面部导致眼部受伤。

10月20日，俱乐部安排颜骏凌回到上海接受相关专家会诊后确认，他将接受眼部手
术，并需要较长时间恢复。 球员本人及俱乐部感谢社会各界的关注。 ”

至此，颜骏凌不仅无缘今晚的德比第二回合比赛，甚至很有可能因为手术后
的恢复期，错过赛季剩余比赛，对上港乃至上海足坛而言，这无疑是个巨大损失。

一场0比0带来的可惜，完全抵不
过颜骏凌受伤带来的冲击。原本，包
括颜骏凌自己在内的人都觉得，这只
不过是一次普通的伤势，甚至小颜在
赛后当晚还曾向外界报过平安。
然而，事情在第二天发生了变化，

在队医和俱乐部的安排下，颜骏凌被
安排回到上海进行检查，诊断的结果
令他和上港俱乐部意外且震惊。从相
关的反馈信息来看，颜骏凌是眼眶有
骨折的情况，考虑到球员的健康，上港
方面联系了多位权威专家，并最终确
认了手术方案。

10月20日当天，颜骏凌已经返回
上海，对小颜来说，在得知自己的情
况之后，他的情绪一度有些难以平
复。想到无法继续随队征战、想到自
己可能因此要休整一段时间时，向来

要强的国门，让人想起受伤当时脚踢
门柱的那份心有不甘。然而，眼下对
颜骏凌来说，最重要的就是接受治
疗、好好恢复。
未来一段时间，颜骏凌会先进行

眼部手术，然后进入恢复期。照以往类
似伤病的情况来看，小颜很有可能需
要两到三个月的恢复时间，这意味着
他不仅将错过今晚的德比战，还极有
可能无缘上港本赛季之后的所有比
赛。考虑到接下去的中超赛程以及亚
冠联赛，颜骏凌暂别赛场，不仅是上港
队的一大损失，同时也是上海足坛继
续争夺荣誉过程中的一大损失。至于
对参加明年的世预赛比赛是否会有影
响，目前尚不得而知。

这几天里，经过调整的小颜，情
绪已经平复许多，这对于所有牵挂他

的人而言，算是个好消息。上港俱乐
部在发布公告前，也和小颜本人做了
交流，就在周三晚间，颜骏凌自己也
在个人社交平台上，感谢了大家的关
心，“感谢全国球迷朋友多年来的支
持与关心，无论以什么样的身份去到
每个城市，都能感受到大家对我的热
情。这是我那么多年来第一次严重伤
病，人生有时候总会有意外，请大家
允许我给自己‘充个电’，我会很快回
到球场。再次感谢全国球迷朋友、媒
体老师和所有关心我的朋友对我的
关爱，我们‘稍后见’。”
事实上，在准备暂别球队前，小颜

就曾和队友们表示：等眼睛能完全看
清了，就第一时间回来训练。所有上港
将士都期待着，能够在不久之后，迎接
一个更强的小颜回归。

毫无疑问，这是一则令所有上港球迷遗憾的信
息，作为上港主力门将、中国国家队1号国门，颜骏
凌无疑是国内在该位置上最出色的一个。过去三个
赛季中，他连续荣膺赛季最佳门将称号，尽管如此，
每次登台领奖时，小颜都相当谦虚，将更多功劳留
给了全队。去年11月，颜骏凌迎来了个人代表上港出
战的第200场中超比赛，到上周日面对申花时，他已
经为球队出战217场中超比赛，出勤率位于中超所
有球员中最高的行列。

颜骏凌能够长期保持上港主力门将、甚至
是国内门将位置上的顶尖水准，除了自身的天
赋和勤奋外，也离不开其内心的坚韧与强大。
出道伊始，小颜被认为是属于“内敛”型的门
将，然而熟悉他的人都清楚，颜骏凌这份
内敛中，丝毫不失源于实力的霸气。多年
来属于上港的每个关键时刻，几乎都有颜

骏凌精彩发挥的身影，
比如2018赛季客战恒
大、2019赛季亚冠客场
淘汰全北现代等等。

与此同时，作为球

队中最稳固、也是最值得信赖的一环，骨子里要强
的小颜，向来不太会表露自己遭遇的困难乃至伤
病，还记得2017赛季初球队在多哈冬训，当时的他
由于手指伤势，每天训练完都要使用滴蜡帮助进行
恢复治疗。事实上，早在2016赛季跟随国家队踢完12
强赛后，颜骏凌就进行了手指手术，也正是那一年
年中，颜骏凌完成了个人国家队首秀，零封卡塔尔
队。2017赛季初的亚冠小组开始后，为了保护术后
部位，颜骏凌戴着特制手套出战比赛。
一路走来，颜骏凌经历过不少挑战，频繁被远

射世界波破门、手指伤势、国家队竞争等，结果每
一个关口都被他用个人表现征服。这一次，轮到队
友们带着他的梦想一起出发，“你的位置，我们一
起守护！”20日当天，还有不少队友看见过小颜，
大家当时都不清楚原来他的伤势如此严重，直到
周三小颜回到上海并且俱乐部官方发布公告后，
大家才意识到现实。眼下，所有人都希望能用一场
胜利，作为对颜骏凌的祝福。“作为职业球员，最
害怕的就是伤病，希望他早日康复，回到我们当
中。我们会联同他的斗志一起，团结一心投入比
赛。”王 超说。

颜骏凌暂别，上港门将位置上变
成了陈威，22岁的年纪对于门将而言
毫无疑问是年轻的，然而凭借着自身
出众的天赋和近年来多个大赛舞台
的历练，陈威的成长有目共睹。将手
套交到陈威手中。颜骏凌和全队都很
放心。“交给你了”，对着自己的小兄
弟，小颜说道。

作为1997-1998年龄段的优秀门
将之一，陈威早在2016赛季开始，就跟
随一线队前往海外进行冬训。上港门
将教练沃克一直非常注重对于年轻
人的培养与教导，事实上，颜骏凌也
正是在这样的过程中逐步成长和强
大起来的。2017年9月，陈威和队友们
一起，代表上海全运队出战天津全运
会男足甲组比赛，结果全队一路过关
斩将卫冕成功，其间他发挥稳定并且
有过扑出点球的精彩发挥。同样是在
那一年，陈威还在亚冠东亚区决赛赛
场有过首发亮相。可以说，在颜骏凌
坐稳球队主力门将位置的同时，陈威
作为队中重点培养的年轻门将，每年

都在进步。
得益于自身的稳步发展，陈威成

为1997-1998年龄段国奥队的主力门
将。去年3月的奥预赛和6月的“土伦
杯”上，陈威都有着出色发挥，登陆国
际赛场的经历，让他进一步丰富了比
赛经验，增强了心理素质，这些都成
为陈威个人成长路上非常重要的基
础。首轮德比战中，替补出场的陈威
表现稳定，在选位、出击等方面把握
得颇为合适，这给他以及全队都增添
了信心。对于陈威，佩雷拉在赛前给
予了鼓励，“他时刻准备着，当机会到
来时，我认为他做好了抓住机会的准
备。他也是有水平、有自信的门将，我
相信他会发挥出应有的水平。”

由于今年联赛赛制不设客场进
球，因此一旦双方两回合战平且加时
仍未分胜负，比赛将进入点球决胜。
周三和周四两天的训练课最后，上港
队安排了简单的点球训练环节。“我
们会将所有情况都考虑进去。”佩雷
拉表示。

文/刘闻超

一场德比，胜负还没分出，人却

已经伤了。 上港集团足球俱乐部前

晚官方发布公告， 国门颜骏凌因伤

将暂别赛场。 小颜不仅无缘周五一

战，一旦上港过关，这位国内最好的

门将，很有可能将继续缺席，考虑到

之后还有亚冠比赛，他的受伤，不仅

是上港的损失， 同时也令上海足球

丢失了一块争夺荣誉的重要拼图。

颜骏凌的受伤是不幸的，德比战

中一方主力门将离场更是很少出现

的情况，这一幕恰恰发生在两支上海

球队间的比赛中，令人遗憾。赛前，在

谈及这轮系列赛时，双方不约而同地

表示， 希望奉献一场精彩的比赛，从

实际效果来看，德比有不少精彩的攻

防，但令人难忘的，还有那么些令比

赛变得支离破碎的对抗。尤其是在上

半场后半段，也难怪本已经将自身情

绪控制得很好的胡尔克，会在一次被

对方中场放倒后显得那样无奈，被认

为是吹了一场好比赛的老裁判郭宝

龙，对一些动作鲜有表示，如此尺度

下，比赛看似是流畅了，却也增加了

许多不太合理的身体对抗。

“我希望裁判允许双方的比赛

踢出强度、踢出速度、保证流畅性，

同时能控制好场上动作。 足球比赛

需要侵略性 ， 但是需要有一定限

度。 ”昨天的赛前新闻发布会上，佩

雷拉这样说道。 显然，主帅也是有感

而发。 今晚一战，上港势必会继续遭

遇对手防守端的阻击， 如何避免不

必要的对抗， 既考验上港球员们的

心态， 也考验着当值主裁的控场能

力。 早在2010年南非世界杯期间，国

际足联方面就曾呼吁要在场上 “保

护”技术型球员，这主要是因为，足

球比赛本身鼓励进攻， 而技术型球

员在场上能带来不同的视觉效果，

令比赛更加精彩。 好的进攻场面值

得称赞， 精彩的持续性防守同样能

令人印象深刻， 前提是对阵双方专

注足球的初衷一致。

上港与绿地申花之间的这轮德

比赛， 毫无疑问是第二阶段首轮淘

汰赛中最引人关注的一场比赛。 在

足球文化尚处发展和成长过程中的

中超， 套用历史悠久的欧洲足球概

念毕竟不太合适， 和追求水平提升

的中国足球本身一样， 如何找到进

而形成自身的德比文化、特色，倒是

一个有趣的课题。 同属上海球队，无

论谁胜谁负， 都将继续为上海足球

添砖加瓦，从这个角度上来说，多一

些精彩刺激的比赛场面， 少一些支

离破碎的无谓对抗， 应该是参与者

共同希望看到的局面。

佩雷拉之感：侵略性也需有限度

眼眶骨折需手术，提前告别本赛季

陈威受命，已加练点球
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